



Dorfladen Ginseldorf

Adam-Schmitt-Weg, 35043 Marburg-Ginseldorf
 Telefon: 4079944 E-Mail: info@dorfladen-ginseldorf.de
 Internet: www.dorfladen-ginseldorf.de
 Öffnungszeiten: Mo–Fr: 7.00–11.00 Uhr
 und 15.30–18.00 Uhr, Sa: 7.00–12.00 Uhr

Sommer-Sause am Dorfladen

Treffen, Feiern, Tanzen: wir freuen uns auf eine fröhliche Sommer-Sause am Dorfladen am Samstag, **2.8.2025**. Es spielen The Heads, legendäre Marburger Rock'n'Roll-Band, für Essen und Getränke ist wie immer reichlich gesorgt. Wir sehen uns am Dorfladen! :-)



Happy Dorfladen!

So eine Überraschung und so eine Freude! Lydia Kraus-Becker hat ihren halbrunden Geburtstag und den Eintritt in den Ruhestand zum Anlass für ein größeres Fest mit vielen Ginseldorfer/innen, Freunden und Kolleginnen genommen. Ihre Gäste konnten statt persönlicher Geschenke für den auf ihrem schönen Hof beheimateten Dorfladen oder für „Die Brücke“, Wohnungsnotfallhilfe der Diakonie in Gießen, bei der ihre Tochter Eva beschäftigt ist, spenden. Happy Birthday! Happy, happy Dorfladen! Herzlichen Dank, liebe Lydia!



Dorfladen Ginseldorf nominiert für Hessischen Demografiepreis 2025!



Mit dem Hessischen Demografiepreis „Heimat mit Zukunft – Ideen für Hessen“ werden Projekte ausgezeichnet, die das Leben im ländlichen Raum verbessern, den Austausch zwischen den Generationen und das Miteinander vor Ort stärken. **Machen wir! Und**

wie! Erfüllen wir die Kriterien? Ist unser Konzept innovativ und auf andere Orte übertragbar? Yes, mit viel **Ehrenamt!** Ist es nachhaltig und verbessert es die Lebensqualität im ländlichen Raum? Und wie! **20 Jahre** beweisen wir das jetzt schon – und haben unser **Angebot so vielfältig** entwickelt, dass die **Nahversorgung** kombiniert ist mit **Mobilitätsangeboten**, mit vielen **Treff- und Vernetzungsgelegenheiten**, mit **Café** und **CarSharing**, mit Unterstützung für **Ältere** wie für **junge Familien**.

Wir sind stolz auf das, was wir leisten. Und **Anerkennung tut gut**. Immer :-). Tatsächlich gehört unser Dorfladen(verein) aus 78 hochkarätigen Bewerbungen nun zu den **6 für den Demografiepreis 2025 nominierten Projekten** (<https://staatskanzlei.hessen.de/unsere-themen/demografie>)! Und was passiert jetzt? Zunächst kommt der **Hessische Staatsminister Manfred Pentz** im Rahmen seiner Sommerreise zum Kennenlernen des Projekts am **6.8.2025 ab 13.30 Uhr zum Dorfladen**. Ob eine Stunde Zeit reicht, von all dem zu erzählen, was wir hier in Ginseldorf zusammen auf die Beine stellen?! Am **13.8.25** reist dann eine kleine Gruppe aus dem Ginseldorfer Dorfladen(verein) zur **Jurysitzung** nach Wiesbaden. Hier gilt es, in 15 Minuten knackig unser Tun zu präsentieren! Welchen Preis wir bekommen, erfahren wir schließlich bei der **Preisverleihung am 27.8.2025**. **Daumen drücken!**

Mittwoch 15-17 Uhr: Ginsel-Café am Dorfladen

Unser Outdoor-Gasthof 2025 war ein so wunderschönes Erlebnis, dass wir gar nicht aufhören mögen mit dem Treffen, dem Klönen und dem gemeinsamen Genießen. Daher hat die **Café-Gruppe** nun den **Mittwoch zum Café-Tag** ausgerufen: es gibt immer frisch gebackene Kuchen und Torten und allerlei Kaffee-Spezialitäten – und der Zuspruch ist gigantisch! Am 23.7. haben wir tatsächlich alle zusammen ganze 4 Kuchen verputzt. Und weil das so ist, suchen wir weitere ehrenamtliche **Kuchenbäcker/innen** und Menschen, die dann und wann Lust haben, in der **Küche** und im **Service** zu helfen. Am besten klappt der abwechselnde Einsatz, wenn wir viele sind. Zu einem **Info-Treffen** laden wir ein – natürlich zum **Ginsel-Café am 27.8.2025 ab 15 Uhr**. Kommt vorbei und macht gerne mit – jede und jeder so, wie es passt!



„Heute war gestern noch morgen“

(16.-24.8.25 zu unterschiedlichen Zeiten am Dorfladen)

Ausstellung, Mitmach-Ideen und Live-Auftritte von **Theater Gegenstand** in Kooperation mit dem Dorfladen sowie Ginseldorferinnen und Ginseldorfern verschiedener Generationen. Leitung: Karin Winkelsträter

Meditativer Kräuterspaziergang in Ginseldorf

Samstag, **23.8.25, 15-18 Uhr**, Anmeldungen an: Kerstin.Veigt@posteo.de, Treffpunkt: Dorfladen

Boule-Turnier reloaded

Manche trainieren schon öffentlich am Bouleplatz, andere Teams inkognito im Urlaub am Strand, wieder andere lieber mental im Liegestuhl ... Für uns alle ist das Boule-Turnier auch in diesem Jahr eine tolle Gelegenheit, am Ende der Sommerferien spielend oder zuschauend, bei Speis und Trank und in schönster Gemeinschaft zusammenzukommen. Wir freuen uns auf euch am **31.8.2025 am Boule- und Spielplatz** in Ginseldorf. Am Dorfladen hängen rechtzeitig die Spielpläne aus!

O'zapft is!

Am **20.9. ab 19 Uhr** im Bürgerhaus steigt das große Ginseldorfer **Oktoberfest!**
Kartenvorverkauf: 23.8. 10-12 Uhr, 1.9. 18-20 Uhr im BGH – oder ab sofort im Dorfladen!

CarSharing: Der neue Skoda nimmt Fahrt auf

Neu in unserer Dorfladen-CarSharing-Flotte ist unser **blitzblauer Skoda Elroq**: mehr Platz für Mitfahrer*innen und Gepäck – auch für Kinderwagen :-)! Das neue Auto hat eine **Anhängerkupplung** und einen **Fahrradträger**, der – mit Förderung durch das Bür-



ger:innenbudget des Landkreises, Dankeschön! – ab sofort im Fahrradstall für die Elroq-Nutzung zur Verfügung steht. Auch kann der Elroq einen Anhänger ziehen. Für Hilfe bei der ersten Nutzung oder weitere Fragen bitte beim CarSharing-Team melden (carsharing.ginseldorf@posteo.de).

Weil unsere Ginselmobile so gut genutzt werden, können wir **in Ginseldorf drei E-Autos** zur Verfügung stellen: Den neuen Skoda Elroq als Leasing-Fahrzeug und zwei E-Renault-Zoe, die wir mit Hilfe unserer

Sponsoren, den Rücklagen aus den Nutzungsentgelten der letzten Jahre und der Unterstützung der Stadt Marburg in 2024 und 2025 kaufen konnten. Das ist ein umwerfender Erfolg für unseren Dorfladenverein und besonders das CarSharing-Team und es freut uns sehr, dass so viele Menschen in Ginseldorf statt eines eigenen ersten oder zweiten Autos sehr regelmäßig und immer häufiger unsere CarSharing-Autos nutzen. Einfach toll und ein wichtiger Beitrag zur Mobilitätswende.

CarSharing in Bauerbach: Der Dorfladen weitet sein Angebot aus!

Am 1.8.25 geht als Kooperationsprojekt der Mobilitätsgruppe Bauerbach und des Dorfladens in Ginseldorf **das erste CarSharing-Auto in Bauerbach** an den Start. Das ehemalige Leasing-Auto konnten wir mit Hilfe alter und neuer Sponsoren und erwirtschafteten Rücklagen für den Standort Bauerbach erwerben. Im Rahmen des Pilotprojekts „**Bürger*innen-CarSharing für die Marburger Außenstadtteile**“ ist eine solche Ausweitung auf Nachbar-Stadtteile ausdrücklich erwünscht und wird nach Beschluss der Stadtverordnetenversammlung bis Ende 2027 auch durch die Bereitstellung der Buchungsplattform unterstützt.

Projekte sind dann gut, wenn sie nachhaltig und übertragbar sind. Genau das passiert jetzt mit der Erweiterung des Ginsel-CarSharings auf den Standort Bauerbach. Herzlichen Glückwunsch der Mobilitätsgruppe – und vielen Dank an unsere CarSharing-Gruppe des Dorfladenvereins, die all dies in ehrenamtlichem Engagement ermöglicht! Den Start für Bauerbach wollen wir gemeinsam am **22. August, ab 16.30 Uhr am Bürgerhaus in Bauerbach** feiern. **Herzlich willkommen! Wir freuen uns auf viele Interessierte, auf Schon- und Vielleicht-Bald-Nutzer:innen!**



Win-Win: Einkaufen im Dorfladen!

Im Dorfladen einkaufen, heißt **Lebensqualität im Dorf sichern**. Jung, älter, ziemlich alt: wir können vor Ort einkaufen und uns selbstständig versorgen.

Im Dorfladen einkaufen, heißt **Arbeitsplätze vor Ort sichern**. Ein Mini-Laden mit Mini- und größeren Jobs, mitten im Dorf – für uns.

Im Dorfladen einkaufen, heißt die **Dorfgemeinschaft fördern**. Ohne Dorfladen kein Treffpunkt, ohne Dorfladen kein Café. Ohne Dorfladen weniger Gespräch.

Im Dorfladen einkaufen, heißt **Generationen verbinden**. Im Dorfladen trifft man die nächste, die übernächste, die vorherige Generation.